
LE TOP

Le lien entre les dirigeants de
Clubs et le Comité du
Languedoc-Roussillon

N°02
Janvier 2025



Sommaire 

Éditorial : le mot du
Président

3

Actualité du Comité :
Nouveau site internet

4

Le mois de l’interclub :
Inscrivez vos équipes !

4

Résultats du questionnaire
d’Octobre

5

Interview du nouvel
animateur pédagogique
régional : Claude Poulin

7

TUTORIEL : 
Comment se faire rembourser
les 5 premières séances de
cours d’initiation par la FFB
9

Les 3 nouveaux Présidents de
club

11



3

Chers Présidents de Clubs, chers membres de vos équipes,
 

Tout d'abord, permettez-moi de vous adresser mes meilleurs vœux pour cette
nouvelle année 2025. Que cette année soit riche de belles réussites, de projets
partagés et de moments de convivialité autour de notre passion commune : le
bridge.

2025 sera une année clé pour notre Comité de Bridge Languedoc-Roussillon, car
nous avons fait de la revitalisation et du développement de notre discipline notre
priorité absolue. Notre programme pour cette année est ambitieux, et nous
comptons sur chacun d'entre vous pour en faire une réussite collective. Ensemble,
nous pourrons faire grandir et diversifier la pratique du bridge dans notre région.
Je tiens à vous remercier sincèrement pour votre engagement bénévole au service
de vos clubs . Votre dévouement est essentiel, et sans vous, nos clubs ne
pourraient pas offrir à nos joueurs les conditions nécessaires pour progresser et
s’épanouir dans ce jeu de réflexion et de partage.

Après avoir vu le sommaire ci-dessus, vous voyez que l’année 2025 sera riche en
projets, et nous sommes convaincus que, grâce à votre engagement et à votre
passion, nous allons faire grandir le bridge dans notre région.
Encore une fois, je vous adresse tous mes vœux de bonheur et de réussite pour
cette nouvelle année. Ensemble, faisons de cette année un tournant pour le bridge
en Languedoc-Roussillon !

À très bientôt, et que le bridge soit avec vous !

Editorial : le mot du Président

Votre Président du Comité de
bridge Languedoc-Roussillon

Alain Kahn



Actualité du Comité
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L'année commence sous de bons auspices pour notre Comité avec plusieurs
projets et nouveautés :

Un nouveau site internet pour le Comité
Nous avons le plaisir de vous annoncer la mise en ligne d’un tout nouveau site
internet dédié au Comité de Bridge Languedoc-Roussillon. Ce site modernisé vous
permettra d’accéder plus facilement à toutes les informations utiles : événements,
résultats, actualités, … 
N’hésitez pas à le consulter régulièrement pour rester informés ! 
Voici l'adresse de notre site : 

https://bridge-languedoc-roussillon.club.ffbridge.fr

Une newsletter à destination de tous les licenciés
Dans les prochains jours, nous publierons le premier numéro d'une newsletter
trimestrielle, destinée à l'ensemble des licenciés. Cette newsletter sera un outil de
communication essentiel pour partager avec vous toutes les actualités de notre
région et pour renforcer les liens entre les clubs et le Comité.

Janvier est également le mois des inscriptions pour l'Interclubs. 
Nous comptons sur vous pour constituer un maximum d'équipes et faire vivre cette
compétition qui est un moment fort de l'année bridgesque. Cette année, nous
avons introduit une nouveauté : quatre centres (Nîmes, Montpellier, Béziers, et
Saint-Estève) accueilleront les compétitions du niveau Interclubs 5, afin de faciliter
la participation des nouveaux joueurs. C'est une belle opportunité pour eux de
découvrir la compétition par équipes et de vivre l’expérience du bridge à travers
des rencontres conviviales.
À vous de jouer pour expliquer cette compétition à vos nouveaux licenciés  et leur
faire découvrir l'esprit d'équipe dans le cadre de cette belle aventure collective.

Le mois de l’interclubs :
Inscrivez vos équipes !



Tout d'abord, nous souhaitons vous adresser un grand merci pour votre
participation au questionnaire envoyé le 15 octobre dernier. Grâce à vous, 33
clubs ont répondu, représentant ainsi 82% des licenciés de notre région. Cette
forte mobilisation témoigne de votre engagement et de votre volonté de
contribuer à l'amélioration de notre discipline.
Les résultats de ce questionnaire sont riches et précieux. Ils nous permettent
non seulement de mieux comprendre vos attentes et vos besoins, mais aussi
de mieux cibler les pratiques qui fonctionnent dans vos clubs. Vous pouvez
dès à présent consulter l’ensemble des résultats sur notre tout nouveau site
internet du Comité de Bridge Languedoc-Roussillon, à l'adresse suivante :
https://bridge-languedoc-roussillon.club.ffbridge.fr

Quels sont les principaux enseignements ?
  Une grande satisfaction pour l'organisation des compétitions. 1.
Vous avez quasi unanimement exprimé une grande satisfaction concernant
l'organisation des compétitions. Nous vous en remercions chaleureusement et
sommes déterminés à continuer dans cette voie pour maintenir la qualité de
nos événements et toujours mieux répondre à vos attentes.
   
   2. L'enseignement du bridge : une grande diversité de pratiques
L'enseignement du bridge présente une grande diversité de pratiques au sein
des clubs, ce qui est une richesse mais aussi un défi pour unifier notre
approche. Face à cette diversité, le Comité préconise un système structuré de
cours payants, comprenant 5 séances gratuites, (avec la possibilité de
remboursement par la Fédération Française de Bridge). Nous suggérons
également de mettre en place un paiement trimestriel et d'assurer une
transition plus rapide des élèves vers les tournois grâce à la méthode «
Bridgez », qui offre une approche accélérée pour les intégrer au jeu
compétitif.

Résultats du questionnaire
d’Octobre
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3. Une présence sur Internet des Clubs en forte augmentation, mais des
progrès à faire sur la communication
De nombreux clubs ont désormais un site internet, ce qui est un excellent pas en
avant pour la visibilité et la communication. Cependant, nous constatons que l'usage
de newsletters mensuelles, un outil essentiel pour maintenir le lien avec vos
joueurs, animer vos clubs et informer sur les événements à venir, n'est pas encore
largement répandu. Nous vous encourageons vivement à mettre en place cette
pratique, qui favorise un meilleur échange et une gestion plus dynamique de vos
clubs.
Et encore beaucoup à découvrir :
Nous vous invitons à explorer les résultats complets du questionnaire sur notre site
internet : https://bridge-languedoc-roussillon.club.ffbridge.fr
Vous y trouverez des informations supplémentaires qui vous permettront d'adapter
vos pratiques, d'améliorer l'animation de vos clubs et de répondre encore mieux aux
besoins de vos licenciés.
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Tutoriel : Comment se faire
rembourser les 5 premières
séances de cours d’initiation
par la FFB

Est concernée par ce dispositif toute personne n’ayant jamais eu de licence
auprès de la FFB.

Engagement du club

Le club affilié adhère automatiquement au dispositif 5 cours d’initiation offerts.
Il s’engage à :
- Proposer à toute personne éligible prenant contact avec le club 5 cours
d’initiation gratuits (pouvant se dérouler en présentiel ou en distanciel)
- Débuter le cycle d’initiation dans le mois suivant ce contact
- Licencier toute personne bénéficiant de ces cours avant le quatrième
cours dispensé.

Engagement de la FFB

Cette subvention s’élève à 20€ par élève licencié au moment de la demande
de subvention, pour l’ensemble des 5 cours. Elle est uniquement versée pour
un élève ayant une licence. Cette subvention ne peut être cumulée avec un
autre versement fédéral lié à l’enseignement (en particulier opération 5 cours
d’initiation gratuits en ligne et subvention cadets).
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Modalités
Pour gérer ce dispositif de façon informatisée, un outil de déclaration des
élèves a été mis en place dans l’espace métier des clubs.
Dans cet espace, sous la rubrique « facturation » et l’onglet « 5 séances
découverte »

Les clubs peuvent voir la liste des nouveaux élèves et cocher une case pour
confirmer leur participation. Le numéro de licence de chaque élève est affiché
pour vérification avant validation.

Cette fonction est disponible tout au long de la saison, et les nouveaux élèves
apparaissent dans la liste après la déclaration de leur nouvelle licence. Les
clubs peuvent mettre à jour cette liste à tout moment.
La FFB verse par virement la subvention au comité à jour de ses paiements
au plus tard le 31 juillet qui suit la fin de la saison, sur la base des déclarations
ainsi réalisées tout au long de l’année par l’administrateur club.
Le comité s’engage à verser aux clubs concernés la dotation obtenue dans les
meilleurs délais.
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Interview du nouvel animateur
pédagogique régional : 
Claude Poulin

Alain Kahn (AK) pose quelques questions à Claude Poulin (CP) :

AK : Bonjour Claude, tu viens d’être nommé, ce 4 décembre 2024, Animateur
Pédagogique Régional (A.P.R) par la Commission Nationale des Enseignants
et Formateurs sur proposition de notre Comité. 
Ce poste n’était pas pourvu depuis quelque temps. En quoi ce poste est
important ?
 
CP : l’APR a en charge plusieurs missions concernant l’enseignement du
bridge :

Former, en particulier les moniteurs, suivant les directives de l’Université
du Bridge.
Assurer la formation continue en incitant les enseignants en activité à
utiliser les ressources disponibles . 
Aider les écoles de bridge à se structurer et se préparer à la
labellisation, vérifier que toutes les pratiques sont conformes au
règlement de l’enseignement du 20 octobre 2024.

 
AK : et en priorité ?
 
CP : Le plus urgent avec cette prise de fonction en milieu de saison est la
détection de candidats pour l’examen de moniteur fixé le 25 mars 2025.
Ensuite, je prendrai contact avec les présidents de club pour commencer
quelques premières visites d'écoles de bridge.
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AK : pour ceux qui ne te connaissent pas, peux tu rappeler ton parcours ?
 
CP : agrégé de maths, retraité de l’Education Nationale, je suis Président du
club de Rochefort du Gard et je connais bien les difficultés et les efforts
énormes à déployer afin de recruter des nouveaux membres et les lancer
dans les compétitions fédérales.
L’enseignement du bridge est indispensable à la survie des clubs et c'est
pourquoi, j’ai naturellement accepté d’apporter ma contribution à la très
sympathique équipe qui vient d’être élue à la tête du Comité.
 



Les 3 nouveaux Présidents de
club

Bienvenue à nos nouveaux responsables !

Président de Mende

Gabriel
BOUSSUGE

Jean-Pierre 
CHARLEAU

Alain 
BAZILLE

Président de Bagnols sur

Cèze

Président de Lattes
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